



Boletín Informativo, 1 al 15 de enero de 2012

Colombia y Ecuador acuerdan control en 20 pasos fronterizos clandestinos

El control militar conjunto en 20 pasos fronterizos realizarán las fuerzas armadas de Ecuador y Colombia. Estas medidas forman parte del trabajo coordinado en contra del crimen transnacional, las drogas la minería ilegal, los grupos al margen de la ley y demás amenazas contra la seguridad de la frontera. El compromiso fue conciliado entre los ministros de defensa y jefes militares de las dos naciones al concluir dos días de reuniones en la Villa de Leyva-Boyacá.

Fuente: El País (13/01/12)

<http://radioequinoccio.com/inicio/item/2611-colombia-y-ecuador-acuerdan-control-en-20-pasos-fronterizos-clandestinos.html>

Palabras Clave: Colombia, Ecuador, Pasos fronterizos

Precio de tiquetes aéreos entre Colombia y Ecuador bajarían cerca de 20%

En cerca de un 20% podría bajar el precio de los tiquetes aéreos entre Colombia y Ecuador a partir del 1° de abril, gracias al tratamiento de "domésticos" que se les dará a los vuelos, en cumplimiento del acuerdo al que llegaron las autoridades aeronáuticas de los dos países, como resultado del encuentro entre los Presidentes Juan Manuel Santos y Rafael Correa, durante la visita realizada por el primero, a Quito, el pasado 19 de diciembre. Sobre el particular, el ministro de Comercio, Industria y Turismo, Sergio Díaz-Granados, ratificó la importancia de este acuerdo, que no sólo afianza la integración entre los dos países, sino que, además, según dijo, será un aliciente para incrementar el flujo binacional de viajeros, tanto gente de negocios como turistas.

Fuente: Radio Santa Fe (13/01/12)

<http://www.radiosantafe.com/2012/01/13/precio-de-tiquetes-aereos-entre-colombia-y-ecuador-bajarian-cerca-de-20/>

Palabras Clave: Colombia, Pasajes Aéreos, Ecuador

Gobiernos de Colombia y Ecuador, de frente contra la minería ilegal

Al término de la reunión entre los ministros de Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón, y de Ecuador, Javier Ponce, y del ministro de coordinación de Seguridad Ecuatoriana, Homero Arellano, los funcionarios anunciaron un frente común para trabajar en el combate de la minería ilegal. De acuerdo con el titular de la cartera de Defensa colombiana, la idea es establecer un plan binacional que les permita a ambos países establecer operaciones coordinadas en pro de disminuir este delito. "Vamos a hacer operaciones en 17 puntos en contra de esa actividad elevando el número de unidades de la Policía que trabajarán en contra de este tipo de minería", señaló Pinzón.

Fuente: El País (11/01/12)

<http://www.elpais.com.co/elpais/colombia/noticias/gobiernos-colombia-y-ecuador-frente-contra-mineria-ilegal>

Palabras Clave: Colombia, Ecuador, Minería Ilegal

Expertos urgen cooperación militar bilateral para evitar incursión de FARC en Ecuador

Expertos dijeron en RCN La Radio que es urgente que los gobiernos de Colombia y Ecuador busquen medidas de cooperación para evitar que las FARC sigan incursionando en el territorio del vecino país. Expertos opinaron tras la declaración que hiciera el ministro ecuatoriano de Defensa, Javier Ponce, quien admitió que las FARC tienen una "presencia intermitente" en su país. El ex canciller Julio Londoño Paredes afirmó que aunque es conocido desde hace varios años la presencia de las FARC en la frontera, es necesario que ambos países busquen medidas de cooperación militar para repelerlas.

Fuente: SDPnoticias.com (14/01/12)

<http://www.rcnradio.com/noticias/editor/expertos-urgen-cooperacion-militar-bilateral--130593>

Palabras Clave: Colombia, Ecuador, Cooperación bilateral

Ecuador admite "presencia intermitente" de las FARC

El ministro ecuatoriano de Defensa, Javier Ponce, admitió en Colombia que las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) tienen una "presencia intermitente" en el país, después de dar por resuelta la crisis diplomática que

envolvió a los dos países durante más de dos años.

Fuente: Eldiario.ec (15/01/12)

<http://www.eldiario.com.ec/noticias-manabi-ecuador/217081-ecuador-admite-presencia-intermitente-de-las-farc/>

Palabras Clave: FARC, Ecuador, Presencia

Muere un policía en ataque guerrillero cerca de frontera con Ecuador

Al menos un policía murió en un ataque de las FARC contra una estación policial en el sureño departamento colombiano de Nariño, fronterizo con Ecuador, informaron portavoces oficiales. La nueva agresión se dio en momentos en que el grupo guerrillero realiza una escalada de ataques en el departamento de Norte Santander, fronterizo con Venezuela, que ha dejado unos tres muertos.

Fuente: Diario el Comercio (15/01/12)

http://www.elcomercio.com/mundo/Muere-policia-guerrillero-frontera-Ecuador_0_628137197.html

Palabras Clave: Ecuador, Colombia, frontera, Policía

Colombia aumentará fuerza pública en frontera con Ecuador

El Ministerio de Defensa de Colombia se comprometió a fortalecer la presencia de su fuerza pública en la frontera con el Ecuador. Este fue uno de los acuerdos a los que llegaron los altos responsables de las carteras de Defensa y Seguridad de los países andinos. En la cita participaron los ministros de Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón; y de Ecuador, Javier Ponce; además el ministro Coordinador de Seguridad de Ecuador, Homero Arellano, y altos oficiales de las Fuerzas Armadas de ambos países.

Fuente: Agencia Pública de Noticias del Ecuador y Suramérica ANDES (13/01/12)

<http://andes.info.ec/politica/colombia-se-compromete-a-fortalecer-presencia-de-fuerza-publica-en-frontera-con-ecuador-131109.html>

Palabras Clave: Colombia, Ecuador, Seguridad, Frontera

Viajeros entre Colombia y Ecuador pagarán tasas aéreas nacionales

Los pasajeros de vuelos entre Colombia y Ecuador abonarán tasas aeroportuarias domésticas a partir de abril, según un acuerdo firmado este miércoles por autoridades binacionales y que fue anunciado durante la reciente visita del presidente colombiano Juan Manuel Santos a Quito. "Estamos poniendo en efecto el acuerdo de los presidentes de darles un tratamiento transfronterizo a todos los vuelos entre Colombia y Ecuador", dijo a periodistas Santiago Castro, director de la Aeronáutica Civil de Colombia, ente que regula la aviación comercial de este país.

Fuente: el Universo (12/01/12)

<http://www.eluniverso.com/2012/01/12/1/1356/viajeros-colombia-ecuador-pagaran-tasas-aereas-nacionales.html>

Palabras Clave: Colombia, Ecuador, Tasas Aéreas

Todas las noticias y enlaces del presente Boletín corresponden a fichas de noticias de diarios cuyos contenidos no responden a una política editorial, ni comprometen a FLACSO, sino a sus fuentes originales.

**Programa Relaciones Internacionales de FLACSO Ecuador
Observatorio de Política Exterior – OBANPEX**

Investigador: Fernando Jácome G.

Informes: : frjacome@flacso.org.ec - www.flacso.org.ec